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DEPORTES

HARRINGTON ABRIÓ LAS SESIONES DEL CONCEJO 
DELIBERANTE

El intendente verificó el avance de obra en las nuevas instalaciones 
el Centro de Salud N° 1 en Chacra II. Habrá un equipo de radiología 
de última generación, que se inaugura el 10 de marzo. 

PEREZ RECORRIÓ EL NUEVO SERVICIO DE 
RADIOLOGÍA MUNICIPAL 

El intendente visitó la obra del Polo 
Deportivo que involucró al personal 
de mantenimiento de edificios y al 
área de deportes. Se estima que el 
Polo reabrirá a mediados de 
marzo. 

DIEGO SIMON EL 
DUEÑO DEL USHUAIA 
TRAIL RACE

El intendente se refirió a lo realizado por el ejecutivo municipal e instó a quienes 
presiden el Concejo a sumarse al trabajo para contribuir al 
crecimiento de la ciudad.

EL GOBIERNO PRESENTARÁ UN PROYECTO PARA 
AUMENTAR LOS APORTES PATRONALES A LA OSEF
Quienes ganen lo mismo o más que el Gobernador realizarán un aporte especial. 
Aquellos que no hayan hecho aportes durante su vida activa no tendrán 
los beneficios de la OSEF como pasivos.

VUOTO RECORRIÓ LA 
OBRA DEL POLO DE 
ANDORRA
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El Gobernador, fiel a su estilo, decidió no destacar por grandes 
definiciones políticas durante la apertura de sesiones legislativas, sino 
por anuncios con un enfoque más ejecutivo. Por Néstor 
Schumacher.

PÁG. 3

TOLHUIN

El runner tandilense se quedó con 
la presente versión de la Ushuaia 
Trail Race. Fueron alrededor de 
1500 los participantes de la cita 
deportiva, que se extendió en tres 
distancias. 

MELELLA: “SOMOS UN 
GOBIERNO QUE VINO A HACER”
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USHUAIA

EL JEFE DE GABINETE MUNICIPAL 
ASISTIÓ A LA APERTURA DE 
SESIONES DE LA LEGISLATURA 

“Desde que asumió el intenden-
te Walter Vuoto, esta celebración 
popular ha recuperado su protago-
nismo en los distintos barrios de la 
ciudad. Es un trabajo increíble de 
todo el equipo de la Secretaría de 
Cultura  que nos permitió disfrutar 
de los carnavales en el barrio Kau-
pen, Felipe Varela y ahora los car-
navales centrales en el Cochocho”, 
señaló la legisladora provincial Vic-
toria Vuoto.

“Nos preparamos para el gran 
cierre y ayer hemos vivido una gran 
fiesta popular, con la alegría del pue-
blo que colmó el Cochocho y con la 
participación de más de 12 expresio-
nes de Carnaval de Ushuaia y de Río 
Grande que viajaron especialmente 

VECINOS COLMARON EL COCHOCHO VARGAS 
EN LOS CARNAVALES DEL FIN DEL MUNDO 

para participar”, destacó la subse-
cretaria de Cultura, Belén Molina.

La subsecretaria destacó que 
“desde el 2016 a través de la deci-
sión política de nuestro intendente, 
Walter Vuoto, los carnavales se han 
jerarquizado año tras año, y las ex-
presiones de carnaval están abso-
lutamente conscientes y felices por 
este trabajo”. 

La funcionaria municipal señaló 
que “este año, además de tener las 
cinco jornadas de carnaval, con-
tamos con talleres, capacitación y 
conversatorios, lo cual significa que 
las propuestas siempre se van incre-
mentando”. 

“Las expresiones del carnaval 
llevan todo un año de trabajo, tan-

El jefe de Gabinete de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, Omar Bece-
rra, asistió en representación del 
intendente Walter Vuoto a la aper-
tura de sesiones ordinarias de la 
Legislatura fueguina, en la que el 
gobernador Gustavo Melella hizo 
un repaso de su gestión durante 
2021 y planteó los lineamientos 
para 2022.  

El funcionario municipal con-
sideró que “fue un discurso que 
atravesó todo lo que significó 
para los fueguinos el 2021, un año 
marcado por la pandemia” y en 
ese marco “hizo un repaso de lo 
hecho y un reconocimiento a los 
actores esenciales que aportaron 
y trabajaron en ese marco”. 

También dijo que “hubo anun-
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cios de obras que, de concretarse, 
le van a mejorar la calidad de vida 
a todos los vecinos y vecinas”. 

Becerra apuntó en Radio Na-
cional que “fue un discurso en el 
que invitó a todos los actores a 
trabajar en una misma dirección”, 
y al respecto remarcó que “los ve-
cinos de Ushuaia, Río Grande y 
Tolhuin no aceptarían discusiones 
estériles”. 

“Estamos saliendo de esta si-
tuación de pandemia por la que 
atravesamos todos, sin distincio-
nes políticas, y por eso es el mo-
mento de que construyamos una 
realidad diferente y de atender los 
inconvenientes que afectan a dis-
tintos sectores sociales”, concluyó 
el jefe de gabinete municipal.

La ciudad de Ushuaia vivió la primera jornada de los Carnavales Centrales organizados por la Municipalidad en el microestadio 
‘Cochocho’ Vargas, luego de la celebración de los festejos barriales. De la celebración participaron la legisladora, Victoria Vuoto; 
el concejal Gabriel De la Vega; el jefe de Gabinete del Municipio, Omar Becerra; el secretario de Turismo, David Ferreyra; el 
secretario de Legal y Técnica, César Molina; la secretaria de Educación y Cultura, María José Calderón y todo el equipo de trabajo. 

to en las coreografías, los ensayos, 
el diseño de sus trajes, y todo el es-
fuerzo que hacen, sabemos que es a 
pulmón. Por eso, ahora que compar-
timos esta fiesta y vemos la respues-
ta del resto de los vecinos y vecinas, 
podemos decir que esta celebración, 
nos hace sumamente felices” dijo 
Molina. 

Por los escenarios pasaron las 
expresiones Evil Machine, Murga Pi-
zpiretas, Los Explosivos, Comparsa 
Amancay, Tinkus Rijchary, Morena-
da Tierra del Fuego, Colectivo Afro 

Fueguino, Fuego Andino, Comparsa 
Anahí Piuken, Caporales San Simón, 
Caporales Corazón de Fuego, Murga 
Estrellas del Sur, Tambores del Sur y 
Caporales San Valentín.

Esta tarde se vivirá la última jor-
nada de los carnavales centrales 
municipales 2022, también en el 
Cochocho Vargas. “Hemos decidido 
trasladar el escenario de la celebra-
ción de la avenida Maipú al “Cocho-
cho” Vargas, con el objetivo de seguir 
cuidando la salud de todos los veci-
nos y vecinas”, expresó Molina.
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CAPACITARON A 
PROFESIONALES DE DEPORTES 
PARA DETECTAR SITUACIONES 
DE VIOLENCIA DE GÉNERO

La Secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia junto 
al Ministerio de las Mujeres, Gé-
nero y Diversidad de la Nación 
realizaron una jornada de capa-
citación para los profesores y pro-
fesoras del Instituto Municipal de 
Deportes, con el objetivo de poder 
detectar y actuar a tiempo en si-
tuaciones de abuso y violencia de 
género. 

La coordinadora del Programa 
Acercar Derechos dependiente 
del Ministerio de las Mujeres, Gé-
neros y Diversidad de la Nación, 
Natacha Aldalla explicó que “a tra-
vés de este taller, pudimos brin-
dar a los profesores y profesoras, 
herramientas para que puedan 

USHUAIA

detectar y luego actuar, ante de-
terminadas situaciones de abuso 
o violencia por motivo de género”. 

Aldalla observó que “en diciem-
bre del 2015, cuando el intenden-
te, Walter Vuoto tomó la decisión 
de crear la primera Secretaría de la 
Mujer del país, lo hizo con el ob-
jetivo de incorporar la perspectiva 
de género en el ámbito municipal. 
En ese marco, a partir del trabajo 
que realizamos con el presidente 
del Instituto Municipal de Depor-
tes, Guillermo Navarro, se habilitó 
esta posibilidad de realizar la pri-
mera jornada de sensibilización a 
los profesionales del área”. 

Asimismo, la funcionaria re-
marcó que “es muy importante 

En el marco de la recorrida por distintas obras que se llevan adelante en Ushuaia, el intendente Walter Vuoto supervisó junto a 
integrantes de su Gabinete el grado de avance de los trabajos que se realizan en el Polo Deportivo de Andorra, espacio que está 
siendo reacondicionado para el reinicio de actividades luego de la pandemia.

La Municipalidad de Ushuaia, 
en una iniciativa que involucró 
al personal de mantenimiento de 
edificios y al área de deportes, con-
tinúa con los trabajos finales de 
puesta a punto de piletas y calde-
ras. Se estima que el Polo reabrirá 
a mediados de marzo. 

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Gabriela Muñiz 
Siccardi, explicó que “se ha hecho 
un gran trabajo para dejar a nuevo 
este natatorio tan utilizado por los 
vecinos y vecinas de la ciudad”.

Al respecto, la funcionaria pre-
cisó que “se trabajó en las pile-
tas con piso y pintura nuevas, así 
como la sala de máquinas”, en lo 
que definió como “una obra fun-
damental para la continuidad del 
uso de las instalaciones”.

Por su parte, el presidente del 
Instituto Municipal de Deportes, 
Guillermo Navarro, recalcó que 
“como nos ha pedido el intenden-
te Walter Vuoto se ha trabajado a 
contrarreloj para que los vecinos 
y vecinas puedan disfrutar nue-
vamente de este espacio. El tra-
bajo ha sido integral en todas las 
áreas”.

“Se ha trabajado en la sala de 
calderas, en los vestuarios, se ha 
hecho la pileta a nueva, se mejoró 
el sistema de filtros, la arena de los 
filtros, los termotanques, se aplicó 
pintura epoxi, se ha trabajado en la 
fachada. Es realmente un trabajo 

VUOTO EVALUÓ LA MARCHA DE LOS TRABAJOS 
EN EL POLO DEPORTIVO DE ANDORRA

integral, que nos va a permitir en-
contrarnos con un Polo Deportivo 
totalmente nuevo”, detalló Nava-
rro.  

El Polo Deportivo de Andorra, 
según detalló el presidente del 
IMD, “es un espacio que utilizan 
instituciones deportivas, el CAAD, 

las escuelas deportivas municipa-
les y los establecimientos educa-
tivos de la ciudad. Sabemos de la 
necesidad de vecinos y vecinas por 
volverse a encontrar en este espa-
cio”.

“Hemos tenido dos años muy 
duros de pandemia que ha compli-

cado el mantenimiento, pero desde 
el IMD y la Municipalidad estamos 
redoblando los esfuerzos para po-
ner en valor todos los espacios de-
portivos de la ciudad y ya tiene fe-
cha de apertura para mediados de 
marzo, con las escuelas deportivas 
municipales”, finalizó Navarro.

comprender como estado muni-
cipal que es necesario aplicar este 
tipo de instancias de capacitación 
a todos los trabajadores y trabaja-
doras, ya que permite generar es-

pacios de trabajo más empáticos, 
más sensitivos y más eficientes a 
la hora de abordar situaciones de 
violencia, por los motivos que fue-
ran”.
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El nuevo servicio se prestará 
con un equipo de radiología de 
última generación a partir de este 
10 de marzo. “Esta nueva sala per-
mitirá que los y las riograndenses 
cuenten con más prestaciones mé-
dicas para cuidar su salud y velar 
por su bienestar”, aseguró Martín 
Perez. 

La gestión municipal de Martín 
Perez continúa reforzando la sa-
lud de la ciudad y afianzando los 
servicios con más prestaciones e 
infraestructura, en pos de mejorar 
la calidad de vida de los y las rio-
grandenses. 

En ese marco, es que avanza 
la ampliación del Centro Munici-
pal de Salud Nº 1 “Vicente Ferrer”, 
ubicado en la calle Luisa Rosso 779 
de Chacra II, donde funcionará 
una Sala de Rayos que contará con 
equipamiento de vanguardia, el 
cual fue donado íntegramente por 
Turquía, a través de la Agencia Tur-
ca de Cooperación TIKA.

“Esta nueva sala de rayos res-

ES INMINENTE LA INAUGURACIÓN DEL NUEVO 
SERVICIO DE RADIOLOGÍA MUNICIPAL EN CHACRA II

ponde al pedido de tantos vecinos 
y vecinas que necesitan de más 
prestaciones en salud y más in-

El intendente Martín Perez verificó el avance de obras en las nuevas instalaciones que están próximas a inaugurarse. Están 
ubicadas en el Centro Municipal de Salud N° 1 de Chacra II. 

fraestructura”, aseguró Martín Pe-
rez, y destacó que el nuevo espacio 
de salud “proporcionará un nuevo 

e importante servicio a la comuni-
dad, dando un paso más para igua-
lar en salud y fortalecer el sistema 
sanitario de todos y todas”.

“La obra está avanzando rápida-
mente y muy pronto vamos a po-
der habilitar esta sala de rayos que 
cuenta con un equipamiento real-
mente excelente y de última gene-
ración”, expresó el Jefe Comunal, y 
recordó que el equipo de radiología 
fue donado por Turquía, a través de 
la Agencia Turca de Cooperación 
TIKA, “siendo esta la donación más 
grande de la historia de nuestra 
ciudad que ha recibido el Munici-
pio en el ámbito de Cooperación 
Internacional”. 

“Debemos garantizar el derecho 
a la salud a cada vez más riogran-
denses, por eso es una prioridad 
para nuestra gestión seguir fortale-
ciendo el servicio de salud munici-
pal, seguir apostando a más y me-
jor infraestructura, para que cada 
vecino y vecina acceda a servicios 
de salud de calidad”, finalizó.

“ESTA ETAPA ES ESENCIAL 
PARA UNA OBRA DE CALIDAD” 

Lo sostuvo Silvina Mónaco, 
titular de la cartera de Obras del 
Municipio. Se concretó un im-
portante trabajo subterráneo en 
servicios básicos, en la mejora 
del suelo, en pases eléctricos, de 
cañería y de fibra óptica, en la 
Rotonda de las Américas y la do-
ble Santa Fe, como así también se 
llevaron adelante tareas de cana-
lización de pluviales, colocación 
de nuevos sumideros, mejorando 
la captación de aguas de lluvia en 
todo el sector y adaptándolo a lo 
que van a ser las nuevas dimen-
siones de la rotonda. 

“Esta obra vial es la más im-
portante de los últimos años”, 
sostuvo Mónaco sobre la obra vial 
de la rotonda de las Américas y la 
doble Santa Fe. “Todos los traba-
jos que realizamos en este tiempo 
son fundamentales para garanti-

zar su durabilidad”, aseguró. 
Se ha priorizado que la infraes-

tructura y los materiales sean de 
calidad y el sistema implementa-
do sea el óptimo para esta obra de 
gran envergadura. 

Por ello, previo a la última eta-
pa de hormigonado, fue preciso 
concretar toda la obra que queda 
por debajo del futuro pavimento 
que no es menor, al contrario, es 
el más importante, “ya que nos ga-
rantiza que estemos haciendo una 
buena obra”, afirmó. 

La obra se está ejecutando por 
sectores, para no cortar el tránsito 
totalmente, y destaca que los tra-
bajos subterráneos “eran la parte 
más compleja y la estamos llevan-
do a cabo de acuerdo a los tiempos 
previstos, sabíamos que era una 
tarea difícil, pero tenemos a todo 
el Municipio trabajando en ello 

para acompañar a nuestros vecinos 
en esta transición”.  

“Estamos muy cerca de cumplir 
un sueño enorme para la ciudad, 
que es poder contar con esta obra 

que mejorará la circulación, acor-
tará tiempos, y traerá bienestar, 
mejorando la calidad de vida de 
todos nuestros vecinos y vecinas”, 
concluyó.

RÍO GRANDE
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A través de las mismas, se aceleró el proceso de diagnóstico y contribuye a profundizar la labor diaria realizada en este Centro 
Municipal. Familias agradecieron el espacio y transmitieron la conformidad con el servicio que se presta en el CMI desde hace 
casi un año. 

El jueves 17 y el viernes 18 de 
febrero, el Centro Municipal de 
las Infancias (CMI) transitó una 
jornada intensiva de evaluacio-
nes sobre el neurodesarrollo y la 
detección temprana del Trastorno 
del Espectro Autista. 

A través de esta jornada, se 
permite acelerar el proceso de 
diagnóstico de muchas familias 
que están a la espera de esta opor-
tunidad hace mucho tiempo. Las 
mismas familias expresaron sus 
agradecimientos y la conformidad 
con el servicio que se presta. 

Por otro lado, con fines de for-
mación, se realizaron ateneos in-
terdisciplinarios, supervisión de 
casos y formación en escalas del 
desarrollo. 

La jornada estuvo a cargo 
del licenciado Nicolás Cataldo, 
quien tiene una vasta trayectoria 
y formación en neurodesarrollo. 
Además, Cataldo forma parte del 
equipo ampliado del CMI para 
brindar el servicio de manera pre-
sencial y virtual semanalmente; 

CAPACITACIONES EN DETECCIÓN TEMPRANA DE TEA

así como formar continuamente al 
equipo de profesionales. 

Son acciones e iniciativas que 

lleva adelante el Municipio de Río 
Grande para fortalecer y seguir 
acompañando a las y los profe-

sionales de la salud ya que es una 
prioridad desde las infancias hasta 
la adultez mayor.
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LA MUNICIPALIDAD RECIBIÓ AL 
EMBAJADOR DE LA REPÚBLICA 
SOCIALISTA DE VIETNAM

En la sala de reuniones de la 
Intendencia de la Municipalidad 
de Ushuaia fue recibido el emba-
jador de la República Socialista 
de Vietnam, Thanh Duong Quoc, 
junto a su comitiva  por el Sr. Jefe 
de Gabinete Omar Becerra y la 
Subsecretaria de Relaciones Inter-
nacionales, Asuntos Antárticos y 
Malvinas Cecilia Fiocchi. 

Durante la reunión, se mantu-
vo un encuentro protocolar, don-
de se trató como tema principal 
la intención de abrir el mercado 
turístico de Ushuaia en Vietnam, 
así como también ofrecer en Ar-
gentina su país como destino, 
donde actualmente lo visitan un 
promedio de 10 mil argentinos y 
argentinas por año. 

Al respecto, el jefe de Gabi-

nete, Omar Becerra destacó que 
“en nombre del Intendente Walter 
Vuoto recibimos a su excelencia, el 
embajador de Vietnam, con quien 
tuvimos un intercambio muy inte-
resante sobre temas de agenda en 
común a ambas partes”. 

En relación a los principales 
temas abordados, Becerra desta-
có que “el turismo, para nuestro 
intendente, es uno de los puntos 
principales de su gestión, y el mer-
cado de Vietnam es sumamente 
atractivo para el futuro de nuestra 
ciudad, por lo que gran parte de la 
reunión giró en torno a las posibi-
lidades de desarrollo de este sector 
tan importante para la actividad 
económica de Ushuaia”

Finalmente se hicieron intercam-
bios protocolares entre ambas partes.

USHUAIA

PRIMERA FECHA DE LA 
LIGA PATAGÓNICA DE 
LEVANTAMIENTO OLÍMPICO 

UNA RIOGRANDENSE 
EN LA SELECCIÓN 
NACIONAL DE JUDO

El pasado sábado se llevó ade-
lante la primera fecha de la Liga 
Provincial de Levantamiento 
Olímpico en las instalaciones del 
CRD, donde deportistas de las tres 
ciudades llegaron para competir.

Ya con la posibilidad de poder 
realizar competencias en forma 
más normal, y de manera presen-
cial, el Centro de Alto Rendimien-
to en Río Grande fue el escenario 
que albergó el debut de esta Liga 

La judoca de nuestra ciu-
dad, Martina Zsarapo, quedó 
seleccionada para representar 
a la Selección Argentina en los 
próximos Juegos ODESUR de la 
Juventud, que se llevarán ade-
lante del 28 de abril al 8 de mayo 
en la ciudad de Rosario.

La talentosa judoca, que 
entrena bajo las órdenes de 
Maximiliano Cavia, en el dojo 
municipal, llegó a la Selección 
Nacional luego de seis campus 
que atravesó en un largo camino 
desde el 2019.

Martina tiene 16 años y viene 
de un 2021 donde fue medalla 

en 2022.
Cabe destacar que las instala-

ciones deportivas mostraron estar 
a la altura de una competencia de 
este tipo, para que los y las depor-
tistas de la provincia que llegaron 
pueden desarrollar la actividad sin 
inconveniente alguno.

Desde la categoría Sub 15 hasta 
la Absoluta, todos y todas pasaron 
por el tablado a lo largo de las siete 
horas que duró la actividad.

de plata en los Juegos de Arauca-
nía, además de obtener el primer 
puesto en el Nacional de Villa 
Carlos Paz.

En la categoría hasta 63 kilos, 
Martina buscará hacer historia 
en uno de los eventos deportivos 
más importantes que hay para 
jóvenes entre 14 y 17 años.

Desde el Municipio, se brinda 
apoyo y acompañamiento cons-
tante a los deportistas de la ciu-
dad en su camino, fomentando el 
crecimiento con ayuda y obras, 
como el recientemente inaugu-
rado gimnasio de Deportes de 
Combate.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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LA MUNICIPALIDAD 
ACOMPAÑÓ EL INICIO DEL 
TORNEO LUIS CACHO LENTI

La Municipalidad de Ushuaia, 
por medio del Presidente del Insti-
tuto Municipal de Deportes (IMD), 
Guillermo Navarro acompañó el 
inicio del torneo Luis Cacho Lenti 
que se llevó adelante en la cancha 
Hugo Lumbreras de nuestra ciu-
dad. 

El evento deportivo fue organiza-
do por la Liga Ushuaiense de Fútbol 
y dio comienzo con el partido en-
tre el Club Comercio y Atedyc de la 
Unión de Trabajadores de Entidades 
Deportivas y Civiles seccional Tierra 
del Fuego.

El Presidente del Instituto Muni-
cipal de Deportes, Guillermo Nava-
rro destacó “el saludo del intendente 
Walter Vuoto a cada uno de los juga-
dores de este torneo tan importante 
para nuestra ciudad, en la que los 
deportistas van a poder competir en 

este deporte que es tan querido por 
todos y todas”.

En ese sentido, Navarro destacó 
también “el acompañamiento y la 
presencia del concejal Gabriel De 
La Vega, quien está muy compro-
metido con el deporte de nuestra 
ciudad y con este torneo especial-
mente, así que una gran alegría que 
haya podido estar también en esta 
apertura”.

Asimismo, el presidente del 
IMD destacó la figura de Luis Ca-
cho Lenti, “quien ha sido un gran 
trabajador del fútbol de la ciudad y 
muy querido por todos los vecinos 
y vecinas, quien falleció hace unos 
pocos meses atrás y por eso, este 
reconocimiento. Un gran saludo 
también a sus familiares y amigos 
de parte de toda la comunidad del 
fútbol y del deporte fueguino”.

VUOTO RECORRIÓ LOS 
AVANCES DE LA OBRA EN LA 
CANCHA “COCOL GÓMEZ”

LA MUNICIPALIDAD 
ACOMPAÑA LA 
ORGANIZACIÓN DE LA 
CONVENCIÓN DE LA 
MISIÓN CARISMÁTICA 

El intendente de la Municipali-
dad de Ushuaia, Walter Vuoto, rea-
lizó una recorrida por los avances 
de la obra que se llevan adelante 
en los vestuarios emplazados en la 
cancha “Cocol Gómez”. 

Una vez finalizada la obra, los 
vestuarios podrán ser utilizados 
tanto por vecinos y vecinas que uti-
licen la pista de atletismo como la 
cancha de rugby. 

Guillermo Navarro, presidente 
del Instituto Municipal de Depor-
tes, detalló que “seguimos avan-
zando en el pedido del intendente 
para poner en valor todos los espa-
cios deportivos”.

En el marco de la obra de ves-
tuarios llevada adelante en el pre-
dio de la cancha “Cocol Gómez”, el 
intendente Walter Vuoto recorrió 

El jefe de Gabinete de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Omar 
Becerra, junto al presidente del 
Instituto Municipal de Deportes 
y al Subsecretario de Culto, Ricar-
do Romano, recibieron a autori-
dades de la Misión Carismática 
Internacional en el marco de la 
organización de la Convención 
Patagónica que se realizará en 
nuestra ciudad. 

Los días 4, 5 y 6 de marzo se 
llevará adelante, en las instala-
ciones del Cochocho Vargas, una 
Convención con asistentes de la 
MCI (Misión Carismática Inter-
nacional) de la Patagonia y de 
toda la provincia.  Se estima una 
convocatoria de 1300 personas y 
tendrá como disertador principal 
al evangelista Hernane Santos.

“En la reunión estuvo pre-
sente el representante de la Mi-

los trabajos que la Municipalidad 
de Ushuaia y el IMD impulsan 
para dicho espacio. Navarro recal-
có que “es una obra muy moderna, 
que contará con dos alas para los 
equipos local y visitante, estando 
preparadas ambas con baños y du-
chas”.

Asimismo, el funcionario mu-
nicipal adelantó que “además de la 
pronta inauguración del Polo De-
portivo Andorra y esta obra de ves-
tuarios, tenemos previsto comen-
zar con el reemplazo del sintético 
en la pista “Tachuela” Oyarzún”. 

“El intendente nos ha pedido 
que redoblemos esfuerzos en la 
puesta en valor de los espacios de-
portivos y seguimos trabajando en 
pos de ese objetivo”, destacó Nava-
rro.

sión Carismática Internacional, 
Ariel Vega. En nuestra ciudad, 
la MCI tiene como representan-
te local a Walter Vega. Espera-
mos que esta Convención que 
se realizará en nuestra ciudad 
sea un espacio que convoque a 
todos los creyentes que se sien-
ten conmovidos por la fe y po-
damos recibir a los asistentes 
de toda la patagonia” expresó el 
Subsecretario de Culto, Ricardo 
Romano. 

En ese sentido, Romano ex-
plicó “que desde la Municipa-
lidad vamos a acompañar este 
evento y tanto el intendente 
Walter Vuoto, así como el jefe de 
Gabinete Omar Becerra, presen-
te en la reunión, nos han solici-
tado que articulemos para reci-
bir a los visitantes con los brazos 
abiertos”, finalizó Romano.

USHUAIA
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El profesor Mariano Marcos es 
Coordinador de Selecciones Nacio-
nales Formativas en la rama femeni-
na, y además el flamante head coach 
de los seleccionados provinciales de 
basquetbol de Tierra del Fuego.

Marcos señaló que el objetivo es 
“capacitar y  mejorar, no solo a las 
niños y niñas que están formando 
parte del proceso de preselección 
provincial, sino también a los entre-
nadores y entrenadoras y jugadores 
de todos los clubes que forman par-
te de la Federación, si así lo requie-
ren”.

Esta es la primera concentra-
ción del año, en este caso para el 
basquetbol, pero luego se sumarán 
las concentraciones para las restan-
tes disciplinas que forman parte de 
la grilla de Deportes que integran 
los Juegos EPADE y los Juegos de la 
Araucania.

El entrenador señaló que “la fun-
ción del Head Coach va a ser la de 
colaborar con la formación deporti-
va de las niñas y los niños; establecer 
planificaciones uniformes en las dos 
ciudades, para que cuando lleguen 

PRIMERA CONCENTRACIÓN DE LOS 
PRESELECCIONADOS DE BASQUET 

las concentraciones, la situación 
sea mucho más fácil en cuanto a lo 
conceptual, ya sea defensiva u ofen-
sivamente”. En ese sentido explicó 
que “nuestro objetivo es mejorar el 
trabajo técnico y táctico de las ni-
ñas y los niños de ambas ciudades 
y mantener un diálogo permanente 
con las entrenadoras y entrenadores 
a fin de poder conseguir, de e poco, 
resultados más importantes en los 
próximos Juegos EPADE y Juegos de 
la Araucanía”. 

Durante la última semana se realizó la primera concentración provincial de los pre seleccionados de basquetbol con la presencia 
del flamante Head Coach Mariano Marcos (entrenador en jefe)  quien estuvo a cargo de los entrenamientos con deportistas de 
la provincia.

Para lograr los objetivos del tra-
bajo trazado “la idea es venir a Tierra 
del Fuego cada 45 o 60 días, y de-
sarrollar actividades en una sema-
na intensa de preparación y poder 
trabajar en ambas ciudades con los 
deportistas de cada ciudad juntos, 
como fue en esta última semana, 
con el objetivo de seguir creciendo 
y además ver si estas acciones que 
uno esta planificando y pidiendo a 
los entrenadores que están a cargo 
de los seleccionados las están cum-

pliendo”.
Por último Marcos valoró la con-

vocatoria de la secretaria de De-
portes y señaló que “me llevo una 
excelente imagen, los chicos han 
realizado un progreso importante, 
me voy contento, sobre todo por el 
respeto que me expresaron tanto de 
los y las deportistas y entrenadores”, 
subrayó. “Me encanto también que 
en Rio Grande los entrenadores que 
no están insertados en el proceso de 
Selección también vinieron a cola-
borar y a dar una mano, entendien-
do que esto es de todos, esto no es 
solamente de los 12 chicos o 12 chi-
cas y el entrenador que viaje al tor-
neo en sí, sino que es un trabajo de 
todos y que se comienza ahora con 
un trabajo a futuro”.

Por su parte el  Secretario de De-
portes y Juventudes, Carlos Turdó 
destacó la participación de los for-
madores de clubes de la Federación 
en el inicio del proyecto de desarro-
llo de la disciplina participando de 
manera activa y entendiendo que en 
el trabajo conjunto de todos pode-
mos lograr el crecimiento.

SE FIRMÓ EL ACUERDO SALARIAL 
CON EL ESCALAFÓN SECO

La rúbrica se concretó este lu-
nes en Casa de Gobierno. Al igual 
que sucedió el pasado viernes con 
el sector docente, el Mandatario 
Provincial insistió que las mesas 
paritarias libres y abiertas, “son el 
camino de sostenimiento del sala-
rio de las y los servidores públicos”.

El Gobernador Gustavo Melella 
firmó este lunes el acuerdo salarial 
con el escalafón seco de la adminis-
tración central. El incremento para 
este primer semestre será del 34% 
y se otorgará en tramos. Asimismo 
en los próximos meses se aumenta 
el 100% la ayuda escolar; el 50% la 
asignación familiar y el 50% la hora 
guardia.

La rúbrica se concreta luego de 
las mesas de discusiones libres y 
abiertas con representantes de las 
y los trabajadores del sindicato de 
ATE; ATSA y UPCN. Además, se fijó 

una mesa paritaria salarial para el 
mes de junio. 

Firmaron el acuerdo, Carlos 
Córdoba; Felipe Concha y Vicente 
Harrigan por parte de ATE; Clau-
dia Etchepare; Jorge Sarabia; Gisela 
Scioponi y Agustina Pucheta por 
parte de ATSA; José Luis Ríos; Gusta-
vo Suárez; Emiliano Salas; Gustavo 
Rojo; Matías Pucheta y Camilo Pris-
ciliano por parte de UPCN. 

“Hicimos un gran esfuerzo por 
recuperar el salario de las y los servi-
dores públicos, y ahora trabajamos 
arduamente para el sostenimien-
to” consideró el Gobernador. A la 
vez confirmó que “los aumentos se 
otorgan al básico”. 

En ese sentido, ponderó el diá-
logo entre paritarios y representan-
tes de trabajadores. “Muchas veces, 
en algunas situaciones, estamos de 
acuerdo y en otras no, pero lo im-

portante es que estas discusiones se 
dan con respeto y responsabilidad” 
enfatizó el Mandatario Provincial.

De igual modo, Melella precisó 
que “más allá de estas mesas libres de 
negociaciones salariales, continua-
remos trabajando con los convenios 
particulares para cada sector y esto se 
da, en el marco del convenio colecti-
vo de trabajo para los trabajadores y 
trabajadoras que ya hemos firmado 
en su aspecto general”.

Las y los representantes de los sin-
dicatos de ATE, ATSA y UPCN desta-
caron el diálogo y el esfuerzo por se-
guir recuperando el salario, como así 
también “el compromiso de seguir 

avanzando en el convenio colectivo 
de trabajo, que implica reconocer 
los derechos de las y los servidores 
públicos” . 

Del acuerdo participó el ministro 
Jefe de Gabinete, Agustín Tita; el mi-
nistro de Finanzas Públicas, Federico 
Zapata García; la ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo; 
la ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analía Cubino; 
la ministra de Gobierno Justicia y De-
rechos Humanos, Adriana Chappe-
rón; el secretario de Coordinación 
Política del Gobierno, Walter Garay; 
como así también representantes de 
los sindicatos de ATE, ATSA y UPCN.

PROVINCIALES
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Lo consideró el Gobernador de la Provincia al conocerse que un grupo de Diputados Nacionales propongan un proyecto de 
ley para crear una banca respecto a parte de una Provincia que ya cuenta con representación parlamentaria. 

El Gobernador Gustavo Melella, 
cuestionó fuertemente a un grupo 
de diputados patagónicos, que pro-
pusieron la creación de una banca 
en la Cámara Baja para representar 
a las Islas Malvinas. 

Melella manifestó que “resulta 
tristemente llamativo que un grupo 
de Diputados Nacionales desco-
nozcan la conformación de las Pro-
vincias de nuestro país y propon-
gan un proyecto de ley para crear 
una banca, respecto a parte de una 
Provincia, que ya cuenta con repre-
sentación parlamentaria. El hecho, 
es aún más lamentable cuando tres 
de ellos pertenecen a provincias 
patagónicas”.

“Sin embargo, el estupor y la 
sorpresa rápidamente se diluyen al 
comprobar de qué fuerza política 
proviene dicha propuesta sin sen-
tido, que no sólo atenta contra la 
integridad de la Provincia de Tierra 
del Fuego Antártida e Islas del At-
lántico Sur, sino que es una demos-
tración cabal de la importancia que 
la Cuestión de las Islas Malvinas tie-
ne para el espacio político del que 
son parte dichos diputados” aseve-
ró. 

Asimismo consideró que “un 
espacio político que puso a Malvi-
nas al fondo de la agenda exterior 
de la Nación, que firmó el lamen-
table Acuerdo Foradori-Duncan, 

“ES LAMENTABLE QUE DIPUTADOS 
PATAGÓNICOS DESCONOZCAN LA 
CONFORMACIÓN DE LAS PROVINCIAS”

que reanudó la cooperación pes-
quera con los británicos mientras 
persistían los actos unilaterales 
que llevaron a la suspensión de 
dicha cooperación, que fueron 
junto al representante británico 
en Londres a pedir un segundo 
vuelo cumpliendo todos los re-
querimientos de la elite británica 
de las Islas y que se comprometió 
a remover todos los obstáculos en 
relación al desarrollo de los habi-
tantes de las Islas dejando tras un 
paraguas la cuestión central de la 
soberanía”.

En este punto recordó que “las 
Islas Malvinas, al igual que las Geor-
gias del Sur, Sándwich del Sur, los 
espacios marítimos e insulares co-
rrespondientes, así como la Antárti-
da Argentina, son parte integral de 
la Provincia de Tierra del Fuego. La 
cual ya cuenta con 5 diputados y 3 
senadores. Esas bancas representan 
también a nuestras Islas del Atlán-
tico Sur”.

“Pretender lo contrario implica 
desconocer esta realidad y un des-
membramiento de facto de nuestra 
Provincia. No hacen falta bancas va-
cías, sino terminar con la desinteli-
gencia de creer que ciertos poderes 
del Estado no pueden aportar nada 
en la Cuestión de las Islas Malvinas. 
Antes de promover estas iniciati-
vas trasnochadas se podría avanzar 

PROVINCIALES

mucho desde el Congreso de la Na-
ción, como por ejemplo derogando 
la Ley 25.290 que aprueba el Acuer-
do de Nueva York de 1995 que, de 
ratificarse, implicaría un retroceso 
irrecuperable en nuestra posición 
jurídica”. 

Melella agregó que “si los seño-
res diputados quieren dar muestras 
de la ´inquebrantable voluntad de 

la Nación Argentina y su pueblo de 
obtener el pleno ejercicio de su so-
beranía´, no hace falta más que se 
enmarquen en la Constitución Na-
cional, en especial en la Disposición 
Transitoria Primera y que respeten 
la leyes 23.775 y 26.552. No es nece-
sario escudar sus impericias detrás 
de la inquebrantable voluntad del 
pueblo argentino”.
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Está destinada a niños, niñas y 
adolescentes de 1 a 19 años y a em-
barazadas. Las dosis se retiran en 
todos los Centros de Salud de la Pro-
vincia, el Centro Asistencial Tolhuin 
y el Hospital Regional Río Grande.

El Ministerio de Salud informó 
que, a partir del miércoles 2 de mar-
zo, comienza en toda la provincia la 
“Campaña de suplementación de Vi-
tamina D”.

Betsabé Ojeda, jefa del Depar-
tamento Promoción de Salud Zona 
Norte, explicó que “la campaña está 
destinada a niños, niñas y adoles-
centes, de 1 a 19 años; y a embaraza-
das de toda la provincia”.

“El objetivo de la campaña es 
mantener los niveles adecuados de 
Vitamina D en esta franja de pobla-
ción” comentó Ojeda, y detalló que 
“la misma consta de tres dosis, que 
serán entregadas en los meses de 
marzo, junio y septiembre”.

La referente contó que “las dosis 
podrán retirarse en todos los Centros 
de Salud de la Provincia, en el Hospi-
tal Regional Río Grande y en el Cen-
tro Asistencial Tolhuin”, y agregó que 
“no se requerirá sacar turno previo y 
debe presentarse el carnet de vacu-

PROVINCIALES

Comenzará a funcionar en el 
nuevo espacio desde el viernes 25 
de febrero de 7:30 a 10 horas. El jue-
ves 24 no se realizarán hisopados.

El Ministerio de Salud informó 
que el dispositivo de hisopados vo-
luntarios comenzará a funcionar, a 
partir del viernes 25 de febrero, en 
las instalaciones del cine Packewaia.

Se continuará atendiendo de lu-
nes a sábados, de 7:30 a 10 horas. Se 
trabajará normalmente durante los 

feriados de carnaval, el lunes 28 de 
febrero y el martes 1 de marzo.

El jueves 24 de febrero no se rea-
lizarán hisopados debido a que el 
equipo estará abocado al traslado 
del equipamiento y acondiciona-
miento del nuevo espacio.

Se recuerda que el dispositivo de 
hisopados voluntarios está dirigido 
a personas con síntomas compati-
bles con COVID-19.

COMIENZA LA CAMPAÑA DE 
SUPLEMENTACIÓN DE VITAMINA D

Las propuestas van desde char-
las por el futuro de la arquitectura 
en la Antártida, hasta una clase so-
bre el patrimonio cultural argenti-
no en el continente blanco.

La Secretaría de Malvinas, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur y 
Asuntos Internacionales, realizará 
esta semana dos encuentros por 
zoom, en el marco del Mes Antár-
tico y que tendrán como objetivo 
el de proporcionar información y 
debatir sobre nuestra presencia en 
ese continente. 

El miércoles 2 de marzo a las 19 
horas, se llevará a cabo vía zoom, la 
charla “Diseñando futuros antárti-
cos: arquitectura y habitares”. En el 
encuentro se abordará el impacto 
que tiene la arquitectura en el Con-
tinente Blanco y además se presen-
tará Archivo Virtual de Arquitectu-
ra en la Antártida. 

El evento estará a cargo de Vic-
toria Nuviala, del Instituto Nacio-
nal de Antropología y Pensamiento 
Latinoamericano, INAPL; Violeta 

PROVINCIALES

SE REALIZARÁN ACTIVIDADES
POR EL MES ANTÁRTICO

Nuviala, del Centro de Investiga-
ciones de Historia de la Vivienda en 
América Latina, FADU-UBA; Lucía 
Roitman, Facultad Arquitectura, 
Diseño y Urbanismo, FADU-UBA. 

Las inscripciones, se realizarán 
en el siguiente link: https://bit.ly/
3vdbvud.

El viernes 4 de marzo a las 19 
horas, también vía plataforma 
Zoom, el Licenciado Carlos Pedro 
Vairo, expondrá sobre qué es el pa-
trimonio cultural, remontándose a 
las primeras iniciativas de la Repú-
blica Argentina relacionadas con 
el patrimonio cultural y los monu-
mentos históricos de nuestro país 
en la Antártida.

Vairo, es Magister en Museolo-
gía, Director del Museo Antártico 
de Ushuaia Dr. José María Sobral, 
Miembro de la Academia de la An-
tártida y del Instituto Browniano.

Las inscripciones están dispo-
nibles a través del siguiente link: 
https://bit.ly/3sfs0nw.

nas del calendario nacional”.

CRONOGRAMA PARA RETIRO 
VITAMINA D  

RÍO GRANDE
CAPS N°1-2-3-4-5-7: de lunes a 

viernes, de 8.30 a 19 horas.
CAPS N°6: de lunes a viernes, de 

9 a 15 horas.
Posta Sanitaria Chacra XI: de lu-

nes a viernes, de 8 a 14 horas.
Vacunatorio HRRG: de lunes a 

viernes, de 9 a 13 y 14 a 18 horas.
TOLHUIN
Vacunatorio CAT: de lunes a vier-

nes, de 8 a 19 horas. 
USHUAIA
En todos los Centros de Salud: de 

lunes a viernes, de 8 a 19 horas.
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El Gobernador de la Provincia 
Gustavo Melella, recibió al Emba-
jador Plenipotenciario de la Repú-
blica Socialista de Vietnam Duong 
Quoc Thanh, junto a quien avanza-
ron en acciones futuras entre el país 
y la provincia.

El diplomático recibió la decla-
ración de Huésped de Honor por 
parte del Mandatario Provincial, 
quien estuvo acompañado de la Mi-
nistra de Producción y Ambiente, 
Sonia Castiglione y la Subsecretaria 
de Asuntos Internacionales, Cons-
tanza Renzone. 

Cabe destacar que dentro de la 
agenda de Duong Quoc Thanh, es-
tuvo la visita a las instalaciones de 
las fábricas BGH y Mirgor en Río 
Grande, donde pudo interiorizarse 
en el entramado productivo de am-
bas empresas.

En este punto, expresó quedar 
muy impresionado con el modelo 
de desarrollo que tiene la ciudad, 
con lo cual “esperamos que este 
modelo se extienda aún más para 
lograr la cooperación y las inversio-

El diplomático visitó por primera vez la provincia y tuvo una nutrida agenda con distintas áreas de gobierno y representantes 
de la Cámara de comercio.

MELELLA RECIBIÓ AL EMBAJADOR DE VIETMAN 
DEPORTES

nes internacionales, así como para 
las exportaciones a futuro”. 

Asimismo, destacó que junto al 
Gobernador, dialogaron acerca de 
su interés en la exploración de pe-
tróleo y el gas. Para avanzar en este 
punto, el embajador mantuvo un 
encuentro con la Subsecretaria de 
Hidrocarburos, Julieta Balderramas. 
La funcionaria contó que “pudimos 
hablar sobre el desarrollo de la ac-
tividad en la zona norte de la pro-
vincia, y las instalaciones asociadas 
que brindan oportunidades respec-
to a los nuevos proyectos que veni-
mos impulsando desde Tierra del 
Fuego”.

“El Embajador se mostró inte-
resado en poner contacto a funcio-
narios del Gobierno con una de las 
empresas más grandes del sector 
-de origen vietnamita-, que está in-
teresada en asociarse con las ope-
radoras que posean concesiones 
vigentes o con la empresa Provin-
cial que se encuentra en proceso de 
creación;  y canalizar inversiones en 
proyectos que permitan dar mayor 

USHUAIA

CONTINÚAN LAS CAPACITACIONES 
EN LA LEY MICAELA

El Ministerio de Educación de 
la provincia viene llevando ade-
lante junto con la Subsecretaría de 
Diversidad Provincial una serie de 
capacitaciones destinadas al ámbi-
to educativo enmarcadas en la Ley 
Micaela.

En este marco, se llevó a cabo 
una capacitación en el SUM del 
IPES “Paulo Freire” que contó con la 
presencia del secretario de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Pablo López Silva, quien acompañó 
la apertura de dicha charla, la cual 
fue disertada por la subsecretaria 
de Diversidad provincial, Victoria 
Castro y por la directora Provincial 
de Diversidad, Julieta Wiederhold.

La subsecretaria Victoria Castro 
explicó que “estamos en esta ins-

valor al gas natural” finalizó.
Por último, el plenipotenciario 

se reunió con autoridades del IN-
FUETUR y de la Cámara de Comer-
cio de Ushuaia, donde destacó que 
uno de los puntos más importantes 
es la posibilidad de cooperar en el 

sector turístico, “y poder conectar 
la provincia de Tierra del Fuego con 
alguna de las provincias de Vietnam. 
Nuestra idea es lograr un hermana-
miento, porque hemos visto que 
nuestro país tiene un perfil econó-
mico similar al de esta provincia”.

tancia, capacitando a todes les 
docentes y equipos directivos, 
con el objetivo de formar a las ins-
tituciones sobre el trato digno y el 
reconocimiento de nuevas identi-
dades como el acompañamiento 
a estas construcciones identita-
rias no binarias en el ámbito edu-
cativo”.

“Tanto en las ciudades de Río 
Grande y Ushuaia tuvimos la par-
ticipación activa de gran cantidad 
de docentes que recibieron la ca-
pacitación sobre la Ley Micaela 
de manera positiva, entendiendo 
también las necesidades peda-
gógicas de querer formarse, para 
brindar un acompañamiento in-
tegral dentro de las instituciones 
educativas”, explicó la funciona-
ria.

PROVINCIALES
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“RECUPERAMOS LA PAZ SOCIAL 
A TRAVÉS DE UN DIÁLOGO 
PERMANENTE, CON PARITARIAS 
LIBRES Y ABIERTAS”

EL GOBIERNO PRESENTARÁ 
UN PROYECTO PARA 
AUMENTAR LOS APORTES 
PATRONALES A LA OSEF

Así lo consideró el Gobernador 
Gustavo Melella durante el dis-
curso de Apertura de Sesiones Or-
dinarias Legislativas 2022. Valoró 
el compromiso y predisposición 
de las y los trabajadores como así 
también de las y los representan-
tes sindicales.

El Gobernador Gustavo Mele-
lla destacó los acuerdos salariales 
con los sindicatos de la Adminis-
tración Pública, asegurando que 
“estamos cumpliendo con esa 
promesa y decisión política de re-
cuperar el salario de las y los ser-
vidores públicos”. 

“Hemos superado esos pisos 
históricos de salarios en caída, 
donde las y los trabajadores su-
frieron considerablemente el con-
gelamiento de la gestión anterior” 
evaluó el Mandatario y precisó 
que “le hemos ganado a la infla-
ción”, fundamentando que “en 
el 2019 – 2020 la inflación fue del 
32,3% y la mejora salarial del 52 
al 55 %. Mientras que en el 2021 – 
2022 la inflación fue del 51,6 y el 
aumento salarial 54 al 58 %”.

En ese sentido, el Mandata-
rio Provincial insistió que “esa 
recomposición en el bolsillo de 
las y los trabajadores, se vuelca 
al consumo interno, generando 

Lo anunció el Gobernador Gus-
tavo Melella durante la apertura de 
sesiones del período legislativo. 

El mandatario realizó un diag-
nóstico de la situación de la OSEF 
(Obra Social del Estado Fueguino). 
Adelantó la presentación de un 
proyecto de Ley para aumentar los 
aportes patronales y para que quie-
nes ganen lo mismo o más que el 
Gobernador realicen un aporte es-
pecial. Asimismo destacó que la ini-
ciativa incluirá que quienes no ha-
yan hecho aportes durante su vida 
activa no tendrán los beneficios de 
la OSEF como pasivos.

“Algo que nos preocupa y es 
prioritario resolver es la situación 
de nuestra obra social”, dijo y recal-
có que “la OSEF es la obra social de 
los trabajadores y trabajadoras del 
Estado y todos y todas queremos 
lo mejor. Nuestra obra social brin-
da mejores servicios que cualquier 

una mayor actividad económica 
en nuestras ciudades”. A la vez 
insistió que “creemos en las y los 
servidores públicos, por eso nues-
tro compromiso es continuar otor-
gando aumentos salariales que 
estén por encima de la inflación”. 

De igual modo, el Gobernador 
ponderó que “a través de un diá-
logo permanente; con paritarias 
libres y abiertas, recuperamos la 
paz social”. Por eso remarcó que 
“hemos celebrado el quinto y sex-
to acuerdo salarial en consenso 
con los distintos sectores de las y 
los trabajadores”.

“Muchas veces los gremios son 
demonizados, pero a través de la 
decisión política de este Gobierno, 
de recuperar las paritarias libres y 
abiertas, demostraron que cuando 
hay diálogo, hay paz social. Esto 
vale mucho para la provincia” con-
sideró Melella.

Finalmente, el Mandatario pro-
vincial confirmó que “en los próxi-
mos días vamos a homologar el 
convenio colectivo de trabajo que 
hemos elaborado junto a los sindi-
catos. Seguiremos en este camino, 
trabajando con ellos y ellas y no 
entre gallos y medianoches como 
se hizo en otro gobierno”.

prepaga, pero eso hay que respal-
darlo con recursos”.

En este sentido, Melella expresó 
que “hoy los recursos no alcanzan” 
y recordó que “la inflación en salud 
fue del 553 % y en medicamentos 
del 1368 %, pero los recursos cre-
cieron un 277%. Ningún sistema de 
salud soporta esta disparidad”.

“Por esto impulsaremos un pro-
yecto de Ley para aumentar los 
aportes patronales a la OSEF y para 
que quienes ganan igual o más que 
el Gobernador realicen un aporte 
especial. Además quienes no hayan 
aportado como activos no tendrán 
OSEF como pasivos”, anunció.

Finalmente, el Gobernador indi-
có que “vamos a convocar también 
a todos los gremios involucrados en 
la obra social para que sepan clara-
mente los números, para que todos 
vean hacia donde vamos y para que 
discutamos juntos soluciones de 
cara a los afiliados y las afiliadas”.

APERTURA DE SESIONES APERTURA DE SESIONES 
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Así lo aseguró el Gobernador Melella durante su discurso en la Apertura de Sesiones Ordinarias 2022, donde repasó el trabajo 
realizado de la gestión en el fortalecimiento del sistema de salud provincial.

El Gobernador Gustavo Melella se 
refirió a la inversión llevada adelante 
durante su gestión, con la intención 
de fortalecer y mejorar la infraestruc-
tura sanitaria en la provincia. Recor-
dó que “veníamos con un sistema 
de salud con obras paralizadas, con 
obras que no se sabía si iban a seguir; 
profesionales que se iban de nuestra 
provincia por el bajo salario o la falta 
de equipamiento”.  

“Nos tocó reactivar obras de las 
que muchos hablaban y que muchos 
prometieron, pero estaban paradas. 
Y no solo las reactivamos, sino que 
también hicimos nueva infraestruc-
tura sanitaria, que resultaba funda-
mental para nuestra provincia” seña-
ló.

En el mismo sentido, el Mandata-
rio fueguino enumeró los proyectos 
más relevantes y detalló que “hoy 
estamos construyendo un Centro de 
Neurorehabilitación, el más impor-
tante de la región argentino-chile-
na, con internación de niños, niñas 
y adultos, para que quien sufra un 
accidente cerebro vascular, no tenga 
que ser derivado”.  

“El Centro de Salud y el Hospital 
de Tolhuin, que llevamos adelante 
en conjunto con el Gobierno Nacio-
nal, que ya fue licitado y adjudicado, 
comenzando su construcción entre 
fines de marzo y principios de abril, 
fue siempre una preocupación del 
Intendente Harrington y de toda la 
población, para que la ciudad tenga 
la calidad sanitaria que se merece” 
afirmó.

Melella también recordó y agra-
deció a todas y todos los trabajado-
res del Hospital Regional de Ushuaia, 
quienes actuaron con “calidad y cari-
ño” en la reconstrucción de las zonas 
afectadas por el incendio del nosoco-
mio capitalino. 

Al respecto, destacó que “fue otro 
momento donde las y los servido-
res públicos y personal de salud, se 
pusieron a trabajar en las condicio-
nes más complejas que podríamos 
atravesar, para lograr hacer las obras 
necesarias que desde hace mucho se 
tenían que hacer”.

“Nosotros nos sacamos el som-
brero, por la calidad y el cariño con 
el que hicieron su trabajo, los vamos 
a aplaudir eternamente; sí se están 
haciendo obras en el Hospital de Us-
huaia, es también gracias a nuestros 
queridos trabajadores y trabajado-
ras” expresó.

En continuación, el Gobernador 
enumeró más obras importantes 
para la Provincia, como así también 
la adquisición de equipamiento sani-
tario, indicando que “se avanzó en el 
Servicio de Hemodiálisis que tendrá 
24 estaciones con estándares inter-
nacionales; también se han incor-
porado 12 camas de alta tecnología 

“HICIMOS LA MAYOR INVERSIÓN DE 
INFRAESTRUCTURA SANITARÍA EN MUCHÍSIMOS AÑOS”

a terapia intensiva, duplicando las 
que teníamos; estamos finalizan-
do el proyecto de radio terapia en 
la ciudad de Río Grande, cuando lo 
terminemos lo vamos a licitar y lo 
vamos a construir, para que los veci-
nos y las vecinas que tienen que via-
jar para un tratamiento oncológico 
de radioterapia, lo puedan tener en 
nuestra provincia”. 

“Se avanza con el plan maestro 
de refuncionalización del Hospital 
Regional Río Grande; se puso en 
marcha el Centro de Rehabilitación 

APERTURA DE SESIONES 

Neurológica para niños y adultos 
en Tolhuin; en los próximos días va-
mos a inaugurar el Centro de Desa-
rrollo Infanto-Juvenil en la Margen 
Sur y esto es importante porque no 
hay otro centro de esas característi-
cas en la región” especificó. 

Por otra parte, en su discurso 
Melella se refirió a los profesionales 
incorporados al sistema de salud 
y precisó que “se incorporaron 74 
médicos a planta permanente y 75 
contratados; además incorporamos 
64 enfermeros a planta permanen-

te, luego de haber sido la única pro-
vincia en reconocerlos como personal 
de salud, 143 fueron los enfermeros 
contratados, a los cuales los necesitá-
bamos mucho”.

Finalmente, el Gobernador aseve-
ró que “la decisión es avanzar y tener 
un sistema público provincial fuerte” 
y reiteró que “muchos hablan que las 
y los servidores públicos son vagos, y 
la verdad es que las y los servidores 
públicos son los que han sostenido 
la Provincia en los peores momentos 
que nos tocó vivir”.
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El Gobernador Gustavo Mele-
lla, se refirió a la política de acceso 
a la tierra y a la vivienda desarro-
llada por su gestión, y que tiene 
por fin atender la actual demanda 
habitacional, la cual incluye a pos-
tulantes que esperan una vivienda 
del IPVyH desde el año 1998. 

Paralelamente, agregó que a 
ello se suma la desregulación en 
el valor de los alquileres que de-
ben afrontar las familias fuegui-
nas; y en muchos casos, el hecho 
de tener que abandonar el lugar 
que alquilaban, porque pasa a ser 
temporario. 

“No puede ser que el alquiler 
temporario para el turismo vaya 
en desmedro de nuestra pobla-
ción. Por eso le he pedido al Pre-
sidente del INFUETUR, que avan-
cemos rápidamente en el registro 
de aquellas propiedades que se 
usan para alquiler temporario de 
turismo. Porque esto es una res-
ponsabilidad del Estado pero del 
privado también”, aseguró.

Asimismo agregó que “esta 
preocupación la comparte el Go-
bierno nacional, los intendentes, 
los concejos deliberantes y quie-
nes están en el Ministerio de Vi-
vienda de Nación, es por eso que 
estamos todos juntos dando res-
puestas importantes y daremos 
más respuestas. En los próximos 
días convocaremos a los inten-
dentes para coordinar una trabajo 
conjunto y acciones ordenadas”. 

Melella detalló la licitación rea-

 
“EL ACCESO A LA TIERRA ES RESPONSABILIDAD DEL 
ESTADO, PERO TAMBIÉN DEL PRIVADO”
Así lo manifestó el Gobernador Gustavo Melella, al referirse a la actual demanda habitacional existente en toda la Provincia, y a 
la desregulación en los montos de los alquileres que deben pagar las familias fueguinas. 

TOLHUINTOLHUINTOLHUINAPERTURA DE SESIONES 

lizada para la obra de Barrancas 
del Pipo para más de 1.200 solu-
ciones habitacionales y lo mismo 
para Cabo de Mar con 400 solucio-
nes habitacionales en Río Grande.

“Estamos construyendo 54 vi-
viendas con fondos propios del 
IPVyH, hemos licitado y adjudi-
cado 455 viviendas y en los próxi-
mos días licitaremos 600 viviendas 
más” puntualizó.

También adelantó que pronta-
mente se firmará un convenio con 
el Ministerio de Hábitat y Vivienda 
de la nación, para la construcción 
de 1.000 viviendas más para la lista 

de espera del IPVyH y un convenio 
con PROCREAR en un Plan espe-
cial de 1.200 viviendas para salud, 
educación y seguridad. 

En materia de infraestructura 
básica, recordó que se avanza en 
4.000 conexiones domiciliarias de 
gas en Río Grande y 212 en Tol-
huin, “porque necesitamos que 
nuestros vecinos y vecinas tengan 
dignidad y ahorrar recursos, que el 
Estado pone en subsidios en esta 
materia”.

Además, agregó que están 
pronto a licitarse 380 obras de 
gas para Río Grande y 300 en Us-

huaia. Además, en materia de agua 
y cloaca hay 260 redes ejecutadas 
en Ushuaia y 305 en Tolhuin; y 636 
a ejecutar en la capital fueguina y 
475 en el corazón de la isla.  

El Mandatario Provincial afir-
mó que “si anunciamos este plan, 
es porque tenemos el compromi-
so de la Nación. Va a ser una de las 
mayores inversiones en vivienda. 
Cuando uno construye vivienda 
genera empleo y movilidad econó-
mica. Generar la vivienda y gene-
rar lotes con servicios es generar 
derecho, y el Estado estará presen-
te para concretar este plan”.
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Compartiendo su emoción al 
iniciar el periodo legislativo en 
el año que Tolhuin cumple su 50 
aniversario desde su fundación, el 
intendente se refirió a lo realizado 
por el ejecutivo municipal e instó 
a quienes presiden el Honorable 
Concejo Deliberante a sumarse al 
arduo trabajo para contribuir al 
crecimiento de la ciudad.

En primer lugar, destacó la 
puesta en valor de cada espacio 
de la ciudad para el disfrute y es-
parcimiento de las familias: “Lle-
vamos inaugurando en lo que va 
de nuestra gestión dos hermosas 
plazas, la última en el barrio “Islas 
del Sur” y, en pocos días, vendrá 
la tercera en el “Kareken”. Hemos 
invertido en ambas la suma total 
de $53.478.169,67, con fondos del 
Ministerio de Obras Públicas, del 
programa “Argentina Hace” y con 
fondos propios del programa de es-
pacios abiertos – PRUTT”.

El intendente destacó la política 
de ordenamiento territorial y regu-
larización de los barrios municipa-
les, la cual permitió la posibilidad a 
vecinos y vecinas a acceder a crédi-
tos para la construcción y mejora-
miento de las viviendas. Se refirió 
a la extensión del barrio 9 de Octu-
bre, la cual comprende la regulari-
zación de 346 parcelas de viviendas 
permanentes y las obras del macizo 
600. 

“Estamos terminando la obra 
de infraestructura de agua cloaca 
con una inversión de 33 millones 
de pesos con fondos provenientes 
del ENHOSA”, reveló Harrington. El 
intendente aseguró que esta obra 
“transforma de manera significa-
tiva la vida de las familias que allí 
viven”.

Asimismo, expresó que desde el 
Municipio se llevaron adelante re-
levamientos de terrenos libres que 
se recuperaron para dar respues-
ta a las familias que necesitan una 

APERTURA DE SESIONES DEL CONCEJO DELIBERANTE 
En el Polideportivo Ezequiel Rivero, el intendente Daniel Harrington llevó adelante el discurso de Apertura de las XXXII Sesiones 
Ordinarias del Concejo Deliberante de Tolhuin. 

TOLHUINTOLHUINTOLHUIN

solución habitacional: “Hoy logra-
mos tener aproximadamente 200 
familias con solución habitacional 
en proceso, gracias a la gestión del 
Municipio frente al ministerio de 
Desarrollo Territorial y Hábitat de la 
Nación con los créditos PROCREAR 
línea vivienda única, y del trabajo 
contra reloj que encaramos para 
lograr que aquellas personas ins-
criptas sin lotes, pudieran concretar 
el derecho de acceso a la tierra me-
diante un sorteo público y transpa-
rente”.

Se refirió, además, a la inver-
sión pública en Tolhuin y el mejo-
ramiento en la calidad de vida de 
los y las tolhuinenses; en esa línea 
el intendente anunció que “próxi-
mamente tendremos la tan ansiada 
inauguración de la avenida Los Ñi-
res, completamente pavimentada 
y podemos ver además los trabajos 
de pavimentación en la calle Poli-
cía Fueguina. Esta última conectará 
tanto el Barrio 9 de Octubre como 
Altos de la Montaña con el casco 
Céntrico, mejorando la transitabi-
lidad en la ciudad y facilitando el 
ingreso a los sectores anexos de ins-
tituciones educativas”; Harrington 
destacó que esta obra es financiada 
con fondos propios del municipio 
por un monto aproximado de 60 
millones de pesos, que sumado al 
costo de la obra Los Ñires, alcanzará 
una inversión total de mas 187 mi-
llones de pesos.

Para este año, el intendente 
anunció la proyección de realizar el 
reacondicionamiento y la pavimen-
tación del casco céntrico, por una 

inversión de más de 91 millones de 
pesos con fondos propios: “Termi-
naremos de concretar, al finalizar 
el tercer año de gestión, un total de 
50 nuevas cuadras. Casi el cien por 
cien de la red vial existente hasta el 
2019”.

Daniel Harrington destacó el 
pago en su totalidad de la deuda 
con la Caja de Jubilaciones de la 
Provincia y el pago de la deuda his-
tórica con la Dirección Provincial de 
Obras y Servicios Sanitarios, deuda 
que se comenzó a generar en el año 
2012.

En relación a la educación, el 
intendente hizo mención la am-
pliación de la escuela experimental 
municipal. “Creemos fundamental 
poder fortalecer la educación en 
personas adultas y adultas mayo-
res. Para ello ponemos a disposición 
el SUM Néstor Kirchner para que 
próximamente el cens N° 2 pueda 
extenderse al barrio Islas del Sur 
como propuesta de acercamiento 
educativa”, valoró Harrington.

Sobre la Dirección de las Muje-
res, Género y Diversidad sostuvo 
que es una decisión política que 
busca resolver un problema histó-
rico y garantizar una mejor calidad 
de vida, libre de violencias. Y en ese 
sentido, mencionó que la Secreta-
ria de Economía y la Secretaria de 
Gobierno son conducidas por dos 
mujeres. “Estuve convencido de que 
para cambiar esa realidad era nece-
sario que las mujeres ocupen los es-
pacios de poder dentro del Munici-
pio”, reflexionó Harrington.

El intendente señalo que su ges-

tión apunta a fortalecer la situación 
socioeconómica de las familias mas 
vulnerables: “Entendemos además 
que en políticas sociales las res-
puestas deben ser integrales, por 
eso terminamos las obras de Red de 
Gas en el barrio Nacidos y Criados y, 
a fin de mes, finalizaremos la obra 
en altos de la montaña, con fondos 
invertidos desde el municipio y la 
provincia, por un total de 12.210.000 
millones de pesos”.

Harrington destacó el apoyo 
del Gobierno Nacional, agradeció 
al gobernador de la provincia y, en 
ese sentido, mencionó que se en-
cuentran “trabajando y gestionan-
do para que tengamos pronto las 
obras de pavimentación de la ca-
becera del lago Fagnano. Una obra 
tan esperada por los vecinos y las 
vecinas, como también la del po-
lideportivo que se construirá en el 
barrio Provincias Unidas”. Así mis-
mo extendió el agradecimiento a los 
intendentes de las ciudades de Rio 
Grande y Ushuaia.

Como cierre de su discurso, 
Daniel Harrington propuso seguir 
transformando la ciudad, haciendo 
honor a los cincuenta años de fun-
dación, atender y cuidar responsa-
blemente a los animales de compa-
ñía, cuidar los espacios verdes, las 
plazas públicas, promover y utilizar 
los puntos verdes, acompañar a los 
jóvenes en el deporte y promoción 
del desarrollo cultural y turístico. 

“A seguir proyectando y traba-
jando juntos por el Tolhuin que nos 
merecemos y la vida que soñamos” 
culminó el intendente.

DANIEL HARRINGTON 
DESTACÓ EL PAGO EN 
SU TOTALIDAD DE LA 

DEUDA CON LA CAJA DE 
JUBILACIONES DE LA 
PROVINCIA Y EL PAGO 

DE LA DEUDA HISTÓRICA 
CON LA DIRECCIÓN 

PROVINCIAL DE OBRAS Y 
SERVICIOS SANITARIOS, 

DEUDA QUE SE 
COMENZÓ A GENERAR 

EN EL AÑO 2012.
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Si hablamos de fechas, es quizás el primero de marzo una de las más importantes en política para la provincia de Tierra 
del Fuego, excluyendo claro los procesos electorales. Los discursos de inicio de las Sesiones Ordinarias de la Legislatura 
Provincial vienen a marcar la agenda política, rememorando lo que se hizo el año anterior, así como anticipando cuáles 
serán los puntos de foco para el corriente período. 

Néstor Schumacher.- El gober-
nador Gustavo Melella, fiel a su es-
tilo, decidió no destacar por gran-
des definiciones políticas, sino por 
anuncios que demuestran su enfo-
que más ejecutivo a la hora de pen-
sar la gestión. Con un discurso pla-
gado de anuncios de obras y nuevas 
iniciativas, Melella vino a reforzar el 
concepto de unidad en el Frente de 
Todos, algo que ya habían adelan-
tado los intendentes Walter Vuoto y 
Martín Pérez. “Somos un gobierno 
que vino a hacer” fue el leimotiv 
que acompañó a sus palabras.

Si bien una porción de su diálo-
go con el pueblo fueguino transitó 
el contexto previo y algunas de las 
iniciativas que se impulsaron en 
2021, destacando sobre todo la ex-
tensión del subrégimen industrial, 
el gobernador prefirió enfocarse 
en el futuro de Tierra del Fuego y 
qué se propondrá el Ejecutivo para 
2022, queda claro, en una esfuerzo 
conjunto entre municipalidades, 
Gobierno Provincial y Gobierno 
Nacional. Si antes el Frente de To-
dos era un bloque político, al me-
nos en la provincia, hoy parece una 
muralla intraspasable.

En su racconto por el contexto 
provincial en 2021 y años previos, 
no faltaron algunas claras referen-
cias a las deudas nacional y provin-
cial, así como obras anunciadas y 
no ejecutadas por la gestión previa. 
Para Melella, según destacó poste-
riormente, “no vinimos a prometer 
lo que no poder hacer”. No hubo 
anuncios grandilocuentes con de-
jos de imprecisión, sino propuestas 
concretas y seguidas por el estado 
de la misma, sea licitación, ejecu-
ción o presentación de proyecto.

El gobernador así, optó por di-
vidir su discurso en ejes: la Obra 
Social, la reactivación económica y 
el Turismo, la Obra Pública y la Vi-
vienda. Melella no le escapó a los 
temas más controvesiales, ya sea 
justificando la situación actual o 
explicando que se plantea hacer el 
Ejecutivo a futuro para solucionar-
los.

Con respecto a OSEF la exposi-
ción fue clara: la situación es com-
pleja, fundada principalmente en 
la dolarización de los insumos mé-
dicos y medicamentos, así como 
la inflación. No obstante de los in-
crementos en fondos para la obra 
social de la provincia, que resultan 
insuficientes, Melella adelantó que 
propondrán una ley para aumentar 
los aportes patronales, así como un 
aporte extraordinario de los que ga-
nan lo mismo o más que él. En su 
llamado a una convocatoria amplia 
con todos los gremios involucrados, 
recalcó que “los que no aportaron 
pero en su momento de jubilación 
usufructúan la obra social deberán 

MELELLA: “SOMOS UN GOBIERNO QUE VINO A HACER”
RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

pagar”.
Siguiendo en esa línea del diá-

logo con los sindicatos, Melella re-
cordó que los aumentos salariales 
superaron a la inflación, siempre a 
través de paritarias simples, deján-
dole un “palito” a la ex-gobernado-
ra Bertone en esta obtención “de la 
paz social”. “Cuando hay una mejo-
ra salarial se potencia el consumo” 
subrayó el mandatario.

Ya adentrado en la parte referida 
a producción y creación de empleo, 
quedó más que claro el lazo estre-
cho que el Gobierno Provincial y el 
Gobierno Nacional comparten. Me-
lella agradeció abundantemente a 
ministros y secretarios nacionales 
en este camino de reativación eco-
nómica de la provincia. Así, destacó 
que “fuimos la provincia que más 
creció en empleo registrado”.

Un detalle no menor es que, pu-
diendo capitalizar aún más en la 
extensión de la Ley 19.640, el gober-
nador optó por mencionarla sim-
plemente para recordar que desde 
la Provincia se continúa trabajan-
do junto a las empresas textiles en 
búsqueda de nuevos mercados y 
formas de desarrollo. La extensión 
del subrégimen caló profundo en 
la provincia ante su anuncio dando 
vuelta los resultados electorales de 
2021. No obstante, Melella optó por 
focalizar en lo que se debe seguir 
haciendo, no en su rol para conse-
guir dicho hito. Queda claro que el 
estilo menos personalista de Mele-
lla y perfil bajo es una característica 
de gestión, donde las acciones del 
Estado Provincial derivan en su to-
talidad de esfuerzos conjunto y la 
articulación con Nación y munici-
pios.

Nota especial para el Polo Logís-
tico Antártico, que en los próximos 
días tendrá nuevas definiciones con 
la llegada del ministro de Defensa 
Jorge Taiana. Así también se llevó 
sus felicitaciones Matías Lammens, 
ministro de Turismo y Deportes de 
la Nación, con el programa Pre-Via-
je.

Un anuncio más sorpresivo fue 
el de la creación de un plan de nego-
cios para la generación de hidróge-
no verde en la provincia, algo que se 
viene trabajando junto al CFI. Ata-
do a ello también estuvo la nueva 
planta de generación energética de 
Ushuaia, que resultará de un trabajo 
conjunto con la CAF y explorará la 
incorporación de energías renova-
bles.

En esa misma línea de las nuevas 
tecnologías se recordó el asenta-
miento de Globant en la provincia 
y la aprobación de la Ley de las In-
dustrias de Conocimiento por la Le-
gislatura Provincial. Melella no es-
catimó en agradecimientos cuando 
fuesen necesarios, sea a oficialistas 

u opositores.
Antes de adentrarnos en la sec-

ción de la Obra Pública, vale desta-
car una presencia; la del intendente 
de Tolhuin Daniel Harrington. Sien-
do el único de sus pares presentes y 
en primera fila, se anunciaron una 
buena cantidad de iniciativas a lle-
varse adelante en el Corazón de la 
Isla. Desde la tan ansiada Electrifi-
cación de la Ruta N° 23, al avance 
para la construcción del Hospital 
Modular, las conexiones de gas, 
agua y cloacas impulsadas en el jo-
ven municipio. Ahí también apare-
ció la pavimentación de la Ruta N° 
1, más coloquialmente conocida 
como la bajada a la cabecera del 
Lago Khami.

De lo que quizás salga más be-
neficiada Tolhuin, fue del anuncio 
del gobernador por impulsar una 
ley para que todos los que explotan 
recursos primarios en la provincia 
tengan la obligación de dar valor 
agregado. “Tenemos que dar valor 
agregado para generar empleo en 
nuestros recursos naturales. Hay 
que industrializar el gas, que es 
de todos los fueguinos. También 
el petróleo, la pesca, la madera, la 
ganadería. Son nuestros recursos 
y tienen que ser fuente de empleo” 
explicó Melella a los legisladores y 
funcionarios presentes.

En materia de Obra Pública 
el gobernador de Tierra del Fue-
go mencionó que hay 71 obras en 
marcha, 35 en licitación, generando 
unos 800 puestos de trabajo direc-
to. Entre las obras figuran Hospital 
Regional Ushuaia, la conexión con 
el Gasoducto San Martín, el Muelle 
de Ushuaia, el Centro de Rehabili-
tación en la capital provincial, así 
como el Centro Modular en Tol-
huin y la ampliación del Hospital 
Río Grande. En deportes se habló 
de césped sintético para canchas en 
Río Grande y Ushuaia, mientras que 
en infraestructura fueron la Planta 
de Tratamiento y Emisario Maríti-
mo en la ciudad norteña, la Potali-
bizadora del Río Pipo, junto a redes 
de agua y gas en toda la provincia. 
En materia de seguridad figuran el 
Destacamento en Almanza y uno a 
edificarse en Tolhuin.

Adentrado en su parte final y 
volviendo a la carga ante una de los 
problemas de mayor injerencia en 
la provincia, Melella detalló iniciati-
vas provinciales en conjunción con 
el Estado Nacional, que en su su-
matoria, acarrearán la construcción 
de más de 4500 viviendas en toda la 
provincia. 1200 soluciones habita-
cionales en Barrancas del Pipo, 400 
en Cabo de Mar, un convenio con el 
Ministerio de Desarrollo Territorial 
y Hábitat por 1000 viviendas para 
vecinos y vecinas en la lista de espe-

ra del IPV y otro convenio en el mar-
co de Procrear por 1.200 residencias 
para personal de salud, seguridad y 
educación. “Tenemos que asegurar 
la casa propia para nuestros servi-
dores públicos” fue una de las frases 
destacadas del gobernador. En esta 
temática también aprovechó para 
dejar en evidencia el problema de 
los alquileres temporarios, así como 
la burbuja de precios en el sector in-
mobiliario provincial. Si bien aceptó 
que falta mucho por hacer, también 
recordó que el IPV “volvió a hacer 
casas y dejó de hacer playones” con 
las 54 viviendas ya realizadas, otras 
455 adjudicadas y en marcha y 600 
restantes por licitar.

Ya en su cierre y más en clave 
política, Melella habló sobre “la 
importancia de respetar la institu-
cionalidad y trabajar en conjunto”. 
Quién se llevó la peor parte de este 
empuje por una provincia unifica-
da y de diálogo fue el secretario de 
Energía Moisés Solórza. En su cuen-
ta de Twitter hace algunos días, So-
lórza despotricó contra el acuerdo 
con el Fondo Monetario Internacio-
nal, bastante lejos de la postura del 
gobernador de trabajar en conjunto, 
respetando las distintas posiciones. 
El secretario de Energía se llevó más 
que un tirón de orejas, dado que fue 
el mismo gobernador quién dijo “si 
pasa una vez más se va”.

En general, el discurso del go-
bernador Gustavo Melella fue un 
recorrido por las obras y proyectos 
que se llevan adelante, siempre tra-
tando de manejar las expectativas 
de lo anunciado y no prometer más 
de lo que puede realizarse. La buena 
relación con el Gobierno Nacional 
le abre la puerta a un sinfín de obras 
tanto para suplir necesidades histó-
ricas en la Provincia, léase Salud y 
Vivienda, como pensar en potenciar 
la producción con planes como el 
Polo Logístico Antártico, la amplia-
ción del puerto de Ushuaia o nuevas 
propuestas que deriven del recupe-
rado Fideicomiso Austral o las inver-
siones pactadas con los privados en 
la nueva extensión del subrégimen 
industrial. Con un tinte de unidad y 
trabajo articulado, Melella se prepa-
ra para enfrentar un 2022 de buenos 
augurios, donde prácticamente no 
cuenta con oposición significativa 
ni procesos electorales.

Con su característico tono con-
ciliador da comienzo a un año de 
obras necesarias y algunas pro-
puestas interesantes de realizarse. 
Mientras en el resto del país hay 
tensiones por el balance del poder, 
en la Provincia podemos hablar de 
un mar de aceite. La pregunta será 
si el Ejecutivo Provincial puede ca-
pitalizar en su plan de desarrollo o 
si terminará “durmiéndose en los 
laureles”. 

OPINIÓN
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COMEDOR CORAZONES 
SOLIDARIOS BUSCA UN LUGAR 
PARA SEGUIR DANDO DE COMER

El Comedor Corazones Soli-
darios se encuentra buscando un 
nuevo lugar para continuar tra-
bajando por las familias que ne-
cesitan de un plato de comida. En 
mayo es la fecha límite para dejar 
el lugar cedido hace dos años.

Por Silvana Minue-Las volun-
tarias del comedor Corazones So-
lidarios cocinan todos los lunes, 
miércoles y viernes para entregar 
más de 200 viandas, una tarea 
de asistencia a quienes más lo 
necesitan.  Cabe recordar que el 
comedor se encuentra en el Con-
sejo Social de Emergencia, lo que 
permite el acompañamiento de 
la Municipalidad de Ushuaia con 
mercadería y equipamiento.

La olla popular está ubicada 
en la Parroquia María Auxiliado-
ra, pero actualmente se encuen-
tra buscando un nuevo lugar para 
continuar sus actividades, ya que 
desde organización eclesiástica le 
han solicitado el espacio. En mayo 
es la fecha límite para dejar el lu-
gar cedido hace dos años.

La referente del Comedor, Da-
niela Chanampa, explicó la situa-
ción al diario TIEMPO FUEGUI-
NO. “Estamos buscando un lugar. 
Ya mandamos notas al intendente 
de Ushuaia, difundimos la bús-
queda. No buscamos mercadería, 
tenemos los materiales, solo pedi-
mos un lugar para seguir cocinan-
do”.

“Somos un grupo de perso-
nas que continuamos cocinando 
para familias que están una mala 
situación”, dijo la referente soste-
niendo que se alimenta a 85 fami-
lias tres veces por semana, dando 
viandas con diversos menús. “Es 

mucha gente, son personas mayo-
res, algunos jóvenes son como 40, 
personas que padecen discapaci-
dades, también extranjeros, mu-
cha gente mayor de edad y sola. 
Hay mucha necesidad”, aseveró.

“Mucha gente lo tomó mal, 
dijeron que quieren hacer protes-
tas. Yo creo que el intendente nos 
puede ayudar cediéndonos alguna 
sede que no utilicen”, finalizó.

La historia del Comedor
Hace dos años, en los aden-

tros Barrio Valle de Andorra, más 
precisamente en inmediaciones 
de la casa 74, de la zona Antiguos 
Leñadores, en una precaria cons-
trucción, surgió un comedor co-
munitario llamado Corazones So-
lidarios que se encargó de proveer 
una comida casera durante los do-
mingos a los vecinos y las vecinas 
que más la necesitan.

Daniela Chanampa, Camila 
Gambino y Lorena Blar, son tres 
mamás solteras sin trabajo que 
han encarado la olla popular lla-
mado “Corazones solidarios An-
dorra” en el marco de la pandemia 
del COVID-19. Lo que comenzó 
como un almuerzo en conjunto 
para darle de comer a sus hijos, 
se convirtió en un proyecto ba-
rrial que ya alcanza a 40 personas 
durante los sábados y domingos. 
Todo surgió un día cuando sobró 
comida y para no tirarla publica-
ron en sus redes sociales el men-
saje: “si necesitas, vení a buscar” y 
allí se dieron cuenta de la necesi-
dad que reinaba en el barrio cuan-
do personas humildes fueron con 
sus recipientes a buscar algo para 
comer.

USHUAIA

DIEGO SIMON EL DUEÑO DE LOS 50K DEL USHUAIA TRAIL RACE

Esteban Parovel.- El trail runner 
tandilense Diego Simon, en 5 horas, 
58 minutos y 19 segundos, pudo de-
jar en el olvido lo sucedido en 2021 
y se adjudicó el primer lugar de la 
carrera de montaña esperada en Tie-
rra del Fuego. La Ushuaia Trail Race 
2022 se llevó adelante el pasado sá-
bado bajo un marco impresionante 
de participantes y un contexto de 
público masivo que se alistó a lo lar-
go de todo el trazado.

Unos 1500 runners de montaña 
se reunieron en la presente edición, 
que tuvo a exponentes que desanda-
ron la montaña fueguina en tres dis-
tancias: 10K, 25K y 50K; en la prue-
ba que tuvo un número récord de 
atletas desde que se realiza la UTR; 
y cuya contienda más convocante 
fue la carrera de la longitud media, 
que reunió a 750 participantes que 
se acercaron de distintos puntos de 
nuestro país. 

Simon sacó las luces de diferen-
cia en la trepada de la pista Wallner y 
luego se cortó solo en la punta de la 
carrera. Los fueguinos Braian Mon-
tes Vieira y Darío Guzman, en una 
muestra de cordialidad deportiva, 
arribaron juntos a la meta tras ir ti-
rando ambos a la par desde media-
dos de la contienda mayor e ingre-
saron a la meta para apropiarse del 
2 y del 3 en el podio de los 50K, en 
6:22:57. Y entre los exponentes más 
importantes de la provincia, desde 
luego, hay que destacar también a 
Norman Aravena, que finalizó el tra-

zado en 6:27:57 para quedarse con 
el cuarto escalón de las posiciones 
finales.

Daiana Espierrez, de La Pampa, 
en 7:38:56 (puesto 19 de la general) 
se adjudicó la competencia en las 
mujeres, seguida por Emilce Garay y 
la mendocina María Marta Espínola. 
Por su parte, Marcia Cuevas fue la 
mejor atleta de la provincia al ubi-
carse en el puesto 5.

Los 25K quedaron a manos del 
chubutense Hugo Rodríguez, que 
empleó un cronómetro de 2:41:24. 
El escolta de la cita del circuito inter-
medio fue Mauro Daruich, de Cafa-
yate, con un tiempo total de 2:56:04 
y Gonzalo Pereyra, de Ituzaingó, 
completó el podio masculino. En las 
mujeres, la neuquina Florencia Iuor-
no se llevó el trail en 3:17:14; seguida 
por las locales Barbara Gassmann, 
en 3:32:06, y Kayné Di Pilato, que fi-
nalizó tercera en 3:33:46.

Entre los desempeños provincia-
les más destacados, Agustín Cevey en 
3:09:26 fue segundo en su segmento 
y quinto en la general; Joaquín To-
rres (Río Grande) 3:11:26 1° terminó 
primero entre 50/59 años (séptimo 
en las colocaciones generales); y en 
el puesto 8 concluyó Andrés Gómez 
(Ushuaia), con un registro de 3:12:33 
para ser el líder de los atletas del ran-
go etario entre los 40/49 años.

Por último en los 10K, los gana-
dores fueron los ushuaienses Agus-
tín Rojo y Sol Badorrey. El vencedor 
de la rama masculina hizo un tiem-

DEPORTES

El trail runner tandilense Diego Simon se quedó con la presente versión de la Ushuaia Trail Race y se sacó la espina de la 
edición pasada. Fueron alrededor de 1500 los participantes de la cita deportiva, que se extendió en tres distancias. 

po de 1:00:13 para encabezar con 
amplitud la distancia menor; cuyas 
principales colocaciones fueron 
completadas por Cristian Jaime (Us-
huaia) y Jaime Quispe (Pilar).

En el podio de las mujeres, entre 
dos locales se mezcló la presencia de 
una exponente salteña. Sol Badorrey, 
en 1:18:44, fue la mejor de su género; 
en tanto que la salteña Magdalena 
Saravia y Victoria Mosqueira, de Us-
huaia al igual que la ganadora de la 
carrera, terminaron en el segundo y 
el tercer sitial de las posiciones.

Eliana Díaz (1:24:51), cuarta en 
las colocaciones; Mirna Ramírez 
(1:25:47), 5ª y Magalí Messmer 
(1:29:21), 6ª; fueron las tres fueguina 
que tuvieron un destacado desem-
peño fuera de los puestos de podio.

Una jornada espléndida a puro 

disfrute de la montaña se vivió en el 
Fin del Mundo, en la última edición 
que se dará en esta fecha. La próxi-
ma será en el mes de diciembre y la 
intención es que quede establecida 
la fecha para convocar a participan-
tes de afuera. La cita a fin de año 
promete la participación de atletas 
nacionales e internacionales con la 
intención de superar, una vez más, la 
barrera histórica de runners.

Satisfactorio paso del UTR 2022, 
que abrazó a atletas de toda la Ar-
gentina y de varios países más, como 
España, Brasil, Venezuela, Paraguay, 
Venezuela, entre otros; pero funda-
mentalmente congregó a los aman-
tes aficionados del trail, la montaña 
y la vida en contacto con la naturale-
za, en un escenario único, en la pos-
tal del Fin del Mundo.
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CÓMO SE VIVIÓ EL DISCURSO DE ALBERTO 
FERNÁNDEZ DESDE AFUERA DEL CONGRESO

“Es un día de fiesta, más allá 
de las contingencias. Poder volver 
a encontrarnos, a manifestarnos, 
después de este tiempo tan duro de 
pandemia, es algo para celebrar”, le 
dijo al medio Página/12 Alfredo Al-
meidos y Marcelo Arias, de la agru-
pación Justicia Peronista de Ituzain-
gó. “Hay que bancar al Presidente, 
porque la tiene muy difícil”, respon-
den sin dudar cuando se les pre-
gunta por qué están allí. “Para que 
no vuelvan estos fugadores de divi-
sas, también por eso tenemos que 
estar todos acá”, explican. “Nos so-
mos ‘fernandistas’, somos peronis-
tas. Acá el tema no es ni Alberto, ni 
Cristina, ni Perón. No se dan cuenta 
de lo que tenemos que defender, 
de todo lo que podemos perder si 
vuelve a ganar la derecha”, analizan 
cuando se les comenta la noticia 
que acaban de conocer, el anuncio 
de Máximo Kirchner de que no con-
curriría a la apertura de sesiones.

También Marisa y Ariel, de “Uni-
dos por Brown” (una agrupación 
que responde al exintendente Ma-
riano Cascallares, actual diputado 
bonaerense, y uno de los que estuvo 
presente en la apertura de sesiones, 
ocupando un palco junto a inten-
dentes como Mariel Fernández, 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Con un gran operativo de cortes de tránsito en un amplio radio del microcentro, la 9 de Julio luciendo inusualmente vacía 
a lo lago de todo su tramo, la avenida Entre Ríos también cortada, con micros ocupando toda la calle desde la Avenida 
Independencia en adelante, y numerosas columnas de manifestantes que seguían entrando a la plaza por Rivadavia 
mucho tiempo después de que comenzó a hablar el Presidente, la movilización de un sector del peronismo en la apertura 
de sesiones ordinarias de este año alteró el ritmo habitual --mucho más tranquilo en este 1° de marzo por tratarse de un 
feriado-- de los alrededores del Congreso.

Posiblemente, los imprevistos 
estarán a la orden del día. Tenga en 
cuenta que se pondrá a prueba su 
tolerancia y rapidez de respuesta 
en cada situación que viva.

Mientras no se deje ganar por la 
indecisión, podrá concretar ese 
proyecto con el que tanto soñó. 
En poco tiempo lo llenará de 
gratificación en su vida personal.

Aproveche el día para resolver y 
atender esos molestos asuntos 
pendientes. Hoy tendrá una 
excelente disposición de ánimo 
para sobrellevarlos.

Trate de esforzarse y cambiar su 
actitud, ya que su exceso de orgullo 
no le permitirá aceptar las criticas. 
Hoy le darán un consejo que lo 
beneficiará para su futuro.

No se entregue fácilmente a 
la ansiedad. Aprenda que la 
paciencia será el mejor método 
para lograr cada uno de sus 
objetivos y de forma rápida.

Comprenda que sus anhelos no 
siempre se cumplirán de inmediato. 
Modere la ansiedad y recuerde que 
deberá esforzarse aún más para 
alcanzar sus metas.

Por más que sea una mañana 
complicada, las cosas irán saliendo 
mientras que trascurra la jornada. 
Relájese, ya que encontrará la 
solución a cada una de ellas.

Transitará una excelente jornada 
donde deberá realizar tareas en 
equipo. Sepa que su experiencia 
e inteligencia se destacarán en su 
entorno laboral.

Transitará un día un tanto 
complicado, ya que podrían 
producirse cambios que no estaban 
dentro de sus responsabilidades. 
No desespere y actúe con cuidado.

No desaproveche las capacidades 
creativas que sobresaldrán 
a lo largo del día, su buen 
humor y armonía mejorarán la 
comunicación con su entorno.

Solo por este día, lo mejor será que 
evite los pensamientos negativos 
que surgen a menudo en su 
cabeza o se deprimirá demasiado. 
Hágalos a un costado.

Estará hoy más activo que el día de 
ayer y podrá realizar sus tareas con 
velocidad. No deje de aprovechar 
su tiempo libre para satisfacer sus 
deseos.

NACIONALES

Federico Achával, Nicolás Mante-
gazza y Diego Nanni) se muestran 
contrariados con la novedad de la 

mañana. “La idea es la unidad, solo 
no se llega a ningún lado, como dijo 
el presidente”, analizan. “No me 

gustó”, dice uno; “son decisiones, 
pero no es el momento”, completa 
la otra.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
6 ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
9 ºc 

Máxima 
14 ºc

Máxima 
16 ºc

Máxima 
17ºc    

Máxima 
19 ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$105,00

Venta
$111,00

Venta
$0,1240

CLIMA

Compra
0,1100

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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